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Достойное пополнение
В список почетных граждан района занесено еще

одно имя — председателя Орловского областного

Совета народных депутатов, секретаря Орловского

регионального политсовета ОРО ВПП «Единая

Россия» И.Я. Мосякина.

Без малого 10 лет Иван Яковлевич проработал в районе:
сначала вторым секретарем райкома КПСС, затем — предсе�
дателем райисполкома. На эту должность залегощенцы из�
брали Мосякина, оценив не только его деловые качества, но
и душевность, доступность в общении, готовность помочь
словом и делом.

И.Я. Мосякин — шестой почетный гражданин района. Сре�
ди тех, кто удостоился этого звания, Герой Социалистическо�
го Труда свекловод Николай Борисович Пронюшкин, ветера�
ны труда, возглавлявшие в свое время колхозы, Евгения

Алексеевна Корчагина (Федорова) и Василий Максимович
Шляпин.

Это нужно живым
Сельские погосты отличаются от городских кладбищ.

И не только отсутствием помпезных памятников.

Все, кого на погост приводит горе, заботятся здесь не
только о могилах своих близких. Так, посетители Казанского
погоста проявили инициативу, в складчину купили краску и
общими усилиями обновили кладбищенскую ограду.

А жители с. Нижнее Скворчье и окрестных населенных пунк�
тов очень благодарны Александру Ивановичу Воронову из со�
седней деревни Нагорной. Он без чьей�либо помощи не толь�
ко соорудил ворота на здешнем погосте, но и выкрасил их.

То, что селяне заботятся о чужих захоронениях, свидетель�
ство того, что горе сближает.

Людмила МИРОНОВА.

— Необходимость создания органи�
зации, которая объединит предприни�
мателей, назрела давно, — отметила
заместитель главы райадминистрации
по экономическим вопросам Зинаида
Михайловна Тетеркина. — Интересы
людей, работающих в сфере малого
бизнеса, должны быть защищены, не
меньшее внимание члены ассоциации

должны уделять и соблюдению прав по�
требителей. Только в этом случае мы
можем говорить о развитии цивилизо�
ванного рынка.

Ассоциация предпринимателей
Дмитровского района является юриди�
ческим лицом; на совещании представ�
лен проект устава организации, выбран
ее руководитель. Возглавит ассоциа�

цию индивидуальный предпринима�
тель, директор торгового предприятия
ООО «Маяк» Л.Н. Коханова.

На совещании решался вопрос о
строительстве крытого рынка, в кото�
ром значительное количество торго�
вых мест будет выделено владельцам
фермерских и личных подсобных хо�
зяйств. Районной администрацией
принято решение доверить организа�
цию работы нового рынка ООО «Рем�
стройпроект».

До завершения строительства в
Дмитровске не менее трех раз в неделю
будет проводиться ярмарочная торгов�
ля.

Н. ВИКТОРОВА.

Целую неделю в болховских деревнях и селах

работала экспедиция московских фольклористов,

записывая самобытные народные песни,

предания, пословицы и поговорки, изучая местные

обычаи и традиции. В составе экспедиции были

студенты Московской академии музыки, артисты

столичного фольклорного ансамбля имени

Дербенева, а также сотрудники фольклорного

центра «Вятка».

Как добрых гостей принимали их в старинном селе Репни�
но, деревнях Бушнева, Старая Мельница, Морозово и дру�
гих. Добродушные хозяева угощали фольклористов молоком
и медом, славящимся своим вкусом черным хлебом местной

выпечки, и текли часами беседы, негромкие напевы допозд�
на не давали уснуть не привыкшим к столичным гостям селя�
нам.

И гостям, и хозяевам запомнилась творческая встреча с
этнографическим ансамблем «Сударушка» и его ведущей ар�
тисткой Л.В. Данилкиной.

Собранным материалом московские фольклористы по�
обещали поделиться с местными артистами. Как сообщила
редакции директор Болховского межпоселенческого соци�
ально�культурного объединения Г.Ф. Симанович, после об�
работки и перезаписи на электронный носитель его копия
будет передана Репнинскому сельскому Дому культуры.

Соб. инф.

Древние храмы болховской
земли стали героями очередной
выставки художественной
фотографии, открывшейся на
днях в выставочном зале
Болховского краеведческого
музея.
Около 30 православных церквей

украшали в свое время холмистый
рельеф города, за свою красоту еще
в прошлые века заслужившего на�
звание второго Суздаля. Всего деся�
ток из них дошло до наших дней. И
только в последние несколько лет
общественность, Русская право�
славная церковь и государство при�

ступили к их реставрации. На фото�
графиях, выставленных в музее, ви�
ды храмов до реставрации, во время
ее и теперешних — обновленных, за�
сиявших золотом куполов.

Большинство работ принадлежит
орловскому фотохудожнику Федору
Мастепанову, но есть здесь и работы
местных, болховских, любителей фо�
тоискусства — Е.А. Гуляевой и В.А.
Кириллова. Эта выставка удачно до�
полняет богатую экспозицию музея,
посвященную истории и сегодняш�
нему дню Болхова.

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

«Дружба» встречает ребят
Отдел социальной защиты населения районной
администрации старается делать всё, чтобы дети,
попавшие в трудные жизненные ситуации, не
чувствовали себя беспомощными и одинокими.
Нынешним летом в детском загородном санаторно�оздо�

ровительном лагере «Дружба» в деревне Матвеевке по линии
социальной защиты населения отдохнут и поправят здоровье
за четыре смены 200 детей. В первую смену здесь уже побы�
вали 50 человек.

На базе районного социального приюта действовал трудо�
вой лагерь с дневным пребыванием подростков. Не забыты и
дети�инвалиды — их в районе 50. Общаясь с ними, сотрудни�
ки отдела соцзащиты не скупятся на доброе слово и ласко�
вую улыбку, чтобы больные дети хоть на мгновение забыли о
своих недугах и трудностях.

В Должанском районе нет своего реабилитационного цен�
тра для детей�инвалидов, поэтому отдел социальной защиты
населения направляет их в межрайонное отделение медико�

социальной реабилитации для детей и подростков с ограни�
ченными возможностями на базе Болховского детского до�
ма�интерната.

Наталия ГОЛОВИНА.

Самая спортивная школа
Команды всех 20 школ приняли участие в
прошедшем в должанском лесу заключительном
туре районного конкурса «Самое спортивное
общеобразовательное учреждение».
Участники соревновались в ловкости, физической подго�

товке, показали туристские навыки и артистические способ�
ности. При этом понадобились поистине бойцовские качест�
ва, потому что бороться за победу пришлось под дождём.

На высоте оказался коллектив Вышнеольшанской школы
(директор С.И. Куткова). Кубок, диплом и денежную премию
команде�победительнице вручил глава районной админист�
рации А.И. Писарев.

Лариса ШВЕЦОВА.

«Петровские забавы
в летнюю ночь»
Так называлась развлекательная

программа районного Дома

культуры в традиционную ночь,

когда мало кому спится из

желания покараулить восход

солнца.

С 10 часов вечера до утра весели�
лась молодёжь на площади у РДК. Иг�
ры, дискотека в ритмах лета, концерт
художественной самодеятельности и
многие другие затеи способствовали
тому, что ночь, которую ожидают с
опаской многие жители, прошла в Кро�
мах без буйного крушения всего и вся.

Традиция в рамках приличия, говорят
кромчане, это хорошая традиция.

«В моём краю
история России»
Под таким девизом прошёл

районный семинар работников

культуры в рамках подготовки к

предстоящему празднованию

8609летия Кром (4 августа 2007

года). «Краеведение как фактор

повышения культуры бытия

Кромского района» — это

основная тема семинара.

Разговор шёл о том, каким образом
использовать накопленную библиотека�

ми краеведческую информацию и мате�
риалы музеев в сегодняшней жизни. 

В программе были и встречи с инте�
ресными людьми района. Тема «Поэзия
родного края» была посвящена творче�
ству местного поэта А. Бывшева. Свой
новый сборник песен для детей пред�
ставил Г. Роенко.

На семинаре была также заслушана
информация о подготовке учреждений
культуры района к предстоящей зиме.
Поговорка предков «Готовь сани летом»
звучит актуально во все времена. Так
что многое из арсеналов ушедших ве�
ков наверняка сгодится и в дне сегод�
няшнем. На этой оптимистической ноте
семинар и закончился.

Виктор САДОВСКИЙ.

О хлебе насущном
В минувший четверг по Центральному телевидению

прошла информация о том, что во многих регионах

началось очередное повышение цен на

хлебобулочные изделия. И вызвано это якобы тем,

что запланированного урожая на зерно не

ожидается.

Я поинтересовался у жителей Колпны, как обстоят дела с
ценами на этот продукт питания в их торговых точках, недо�
статка в которых в посёлке нет.

До недавнего времени популярный должанский хлеб
высшего сорта, который привозят два раза в неделю, стоил
8 рублей 50 копеек. Сегодня — 10 рублей.

Такая же цена буханки и любимого колпнянцами курского
хлеба. Разбирают его моментально, потому что вкусный. Ку�

ряне приезжают один раз в неделю. Успеть занять очередь не
так�то просто. Несмотря на высокую цену, курский хлеб с
удовольствием покупают пенсионеры. Опыт стояния в очере�
дях у них большой.

Любители горячего хлеба домашней выпечки (ручной ра�
боты) с нетерпением ждут два раза в день автолавку из Не�
трубежской пекарни (райпо). Популярность этого аромат�
ного и необычайно вкусного хлеба такова, что большинство
покупателей берут его, не глядя на ценник. А цены умерен�
ные — 7—8 рублей. Но уже говорят, что подорожает на пол�
тинник в ближайшие дни.

Немало в Колпне и любителей продукции своего хлебоза�
вода, который продаётся в магазине «Каравай». Цена его —
от 8 до 12 рублей. Подорожания ещё не было, но, как гово�
рится, Бог весть.

Виктор САДОВСКИЙ.

Туровский сельский клуб остается одним из лучших в

районе. В этом заслуга его заведующей —

прекрасного организатора, инициативного человека

Татьяны Николаевны Фроловой.

Несмотря на то, что сфера культуры сегодня финансиру�
ется плохо, а нехватка средств — это и осыпающийся пото�
лок, и гнилые рамы, Туровский клуб выглядит достойно. Пять
лет назад здесь поменяли кровлю, купили музыкальный
центр для проведения дискотек. Отапливается учреждение
природным газом.

Благодаря стараниям Татьяны Николаевны клуб всегда по�
лон гостей: односельчане с удовольствием проводят здесь
выходные и праздничные дни. В деревне Туровке сохрани�
лась традиция отмечать праздники всем селом. На Новый

год, Масленицу, Троицу, Петров день собираются в гостепри�
имных стенах родного клуба и стар и млад. Старики пляшут и
поют под аккордеон, молодежь гуляет до рассвета под со�
временные ритмы. Активные помощники в проведении
праздничных мероприятий — все жители деревни.

— Наши местные таланты ничуть не хуже столичных, —
смеётся Татьяна Николаевна.

Частые гости в Туровском клубе — работники районного
Дома культуры, которые приезжают сюда с концертами.

— Не все в селе решают деньги, — говорит Татьяна Нико�
лаевна. — Здесь нужны энергичность, любовь к своему делу,
доверие к людям, с которыми живёшь, работаешь, и огром�
ное желание сделать мир вокруг ярче и интереснее.

Наталья ШАХОВА.

Храмы на фото Фольклор Москву интересует

Здесь мир становится ярче...

Создана ассоциация предпринимателей
В районной администрации состоялось совещание, на котором

принято решение о создании общественной организации «Ассоциация

предпринимателей Дмитровского района». В ее состав войдут

работники сферы малого бизнеса: предприниматели, занимающиеся

торговлей, лесозаготовкой и переработкой древесины, руководители

крестьянских (фермерских) хозяйств.

Как сообщает районная газета «При�
окская нива», к октябрю здесь планиру�
ется построить столярный цех с совре�
менными деревообрабатывающими
станками. Кроме того, подготовлена
площадка и смонтирован каркас кров�
ли под еще один новый цех — покраски
и упаковки готовых изделий. Действую�
щий стал тесноват из�за расширения
производства. В перспективе — рас�
ширение прессовочного и цеха кон�
тактной сварки. Все это даст району
несколько новых постоянных рабочих
мест. Да и само строительство и рекон�

струкция производственных помеще�
ний дают работу строителям, сварщи�
кам, электрикам. Готовясь к расшире�
нию производства, предприятие само�
стоятельно наладило подготовку ра�
ботников.

Ежемесячно здесь обучаются около
20 человек. Над новичками шефствуют
опытные бригадиры и мастера. Они в
течение двух недель обучают претен�
дентов на работу управляться со слож�
ным оборудованием. Затем комиссия
устраивает экзамен.

Помимо строящегося столярного

на предприятии действует еще не�
сколько цехов, там тоже требуются ра�
ботники. В настоящее время есть ва�
кансии в цехе контактной сварки.
Здесь во время обучения работник по�
лучает 2 тысячи рублей в месяц, вы�
державший экзамен может зарабаты�
вать 5 и более тысяч.

На предприятии имеется и такая ра�
бота, которая не требует высокой ква�
лификации и не является травмоопас�
ной. Это дает возможность привлекать
уже несколько лет подряд школьников
на период летних каникул. Ребята зани�
маются упаковкой готовых изделий. На
этой работе они получают возможность
зарабатывать по две тысячи рублей в
месяц.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Газ придет 
и в дом, и в школу
В этом году предполагается выйти
на 909процентную газификацию
района.
По словам первого заместителя главы

администрации района А.А. Басова, в
2007 году уже проведено и в ближайшее
время будет сдано 15 километров газо�
провода высокого давления. Предполага�
ется строительство еще более девяти ки�
лометров газопровода низкого давления
и 1,3 километра газопровода высокого
давления. В Коптевском сельском посе�
лении будут газифицированы следующие
населенные пункты: сёла Коптево и По�
кровское, деревни Паньшина и Хотетова,
а также поселок Слободка (здесь проло�
жено 8,3 км газопровода низкого давле�

ния и 300 метров газопровода высокого
давления; к газу будет подключено 36 до�
мов). В деревне Камынино Знаменского
сельского поселения к газу будет подклю�
чено десять домов, для чего уже проведе�
но около километра газопровода. Кроме
того, на газ будут переведены котельные
Ворошиловской основной школы и Мым�
ринской средней школы, а также Глотов�
ский ФАП. 

Зачем селянину
снайперские
патроны?
В Знаменском РОВД подведены
итоги работы за первое полугодие
2007 года. Они показали, что

преступность по сравнению с
аналогичным периодом прошлого
года снизилась. 
По словам и.о. начальника штаба РОВД

Олега Ивановича Жилкина, за шесть меся�
цев в отделение было подано 332 заявле�
ния, по которым возбуждено более 50 уго�
ловных дел. Из них основную долю состав�
ляют кражи, которых около 30. «Чаще все�
го предметом кражи являются детали с
сельхозтехники, цветной и черный ме�
талл», — говорит Олег Иванович. Два че�
ловека были осуждены на два года услов�
но за незаконное хранение боеприпасов (у
нарушителей изъято более двухсот патро�
нов для снайперской и мелкокалиберной
винтовок). За подпольное изготовление
огнестрельного оружия были осуждены
два молодых человека. Кроме того, десять
человек были осуждены за побои и угрозу
убийства.

Сергей САВЕНКОВ.

Перевоспитались?
В администрации района прошло заседание местной
межведомственной комиссии по профилактике
правонарушений. Встреча была посвящена проблеме
рецидивной (повторной) преступности. Главным
достижением этого полугодия был назван тот факт, что за
этот период в районе не зафиксировано рецидивных
преступлений (в прошлом году за аналогичный период было
совершено одно повторное преступление).
На заседании выступила начальник уголовной исполнительной

инспекции Алла Николаевна Зайцева. Она сообщила о том, что в этом
году количество осужденных, стоящих на учете в инспекции, увеличи�
лось по сравнению с прошлым годом на 50% и составило 45 человек.
Более 60% этих людей были осуждены по 158�й статье Уголовного
кодекса за кражи. Их неквалифицированный, но полезный труд ис�
пользуется на сельхозпредприятиях и при благоустройстве террито�
рии поселений. По словам Аллы Николаевны, в Гагаринском и Пара�
моновском сельских поселениях их больше всего — по восемь чело�
век; в Корсаковском — шесть, в Спешневском — пять.

«Человек, оступившийся один раз, никогда не должен возвра�

щаться к преступной деятельности, — сказала А.Н. Зайцева, — по�
этому мы, не переставая, ведем с осужденными профилактическую
работу». С каждым из них специалистами комиссии несколько раз
проводились содержательные беседы. Кроме того, беседы прово�
дились с теми родственниками осужденных, которые могли бы поло�
жительно повлиять на их поведение, изменить их образ жизни. «Но,
увы, профилактические меры не могут дать 100�процентный резуль�
тат, — поясняет заместитель главы районной администрации Татья�
на Николаевна Филоненко, — за это время уже 14 человек за различ�
ные нарушения, допущенные при исполнении своего условного
(трудового) срока, были отправлены в колонию отбывать не услов�
ный, а реальный срок». И лишь один осужденный за свой исправный
и безотказный труд по ходатайству комиссии перед Корсаковским
районным судом был освобожден от условного срока лишения сво�
боды.

По словам Аллы Николаевны, одной из самых главных причин по�
вторных преступлений является отсутствие на рабочем месте. По
этой причине предполагается разработка программы по бронирова�
нию рабочих мест для осужденных, отбывающих условный срок, как
эффективный метод профилактики рецидивных преступлений.

Сергей САВЕНКОВ.

И работа, и учёба
Собственная система подготовки рабочих рук организована на пред9

приятии «Итон93».

Под крыло
большого
профсоюза

Профсоюзная организация

предприятия «Ливнынасос»

вошла в состав профсоюза

машиностроителей России.

Вопрос об этом был решен на конфе�
ренции с участием профсоюзных лиде�
ров предприятия и Орловского обкома
профсоюза машиностроителей. Ливен�
ский завод вместе с ОАО «Ливгидро�
маш» входит в единую структуру — ин�
вестиционно�промышленную группу

«Гидравлические машины и системы».
Но в отличие от «Ливгидромаша» до ре�
шения конференции второе предпри�
ятие в областной профсоюз машино�
строителей не входило.

Магазины
прихорашиваются
Работники Ливенского райпо

отметили свой

профессиональный праздник —

Международный день

кооперации. В настоящее время

около 300 служащих сферы

обслуживают 27 тысяч ливенцев.

Сейчас в системе райпо насчитыва�
ются 51 магазин и 7 предприятий обще�
пита. Общий оборот в сфере торговли
за первое полугодие составил более 60
млн. рублей.

Несмотря на финансовые трудности
последних лет, сейчас активно идет мо�
дернизация основных фондов, ремон�
тируются оборудование и помещения.
Вновь открылись магазины в деревнях
Безодное и Моногарово, а в с. Круглом,
д. Орлово сейчас ведется газификация.
На территории бывшего коопрынка сей�
час идет ремонт — в ближайшее время
там откроют аптеку.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Турник вместо бурьяна
Жители с. Здоровец восстановили заброшенную

усадьбу на ул. Пушкина. Теперь на месте зарослей

бурьяна здесь разбита детская игровая площадка,

установлены спортивные снаряды, сооружены газоны и

клумбы.

Идея благоустроить уже много лет пустующую территорию
принадлежала учителю Здоровецкой средней школы Л.Е. Кожу�
ховой.

Помощь в реализации проекта оказали администрация Здо�
ровецкого сельского поселения и руководство СПК «Здоровец�
кий». Они предоставили все необходимые стройматериалы для
работ.

На открытие благоустроенной площадки приехали руко�
водство Ливенского района и главы сельских поселений. Гла�
ва районной администрации Ю.Н. Ревин подарил сельчанам
волейбольную сетку и мячи. Свой посильный вклад в благо�

устройство спортплощадки внесли и многие местные жите�
ли.

Футбольный рейтинг
Подходит к концу первый круг районного футбольного
первенства на призы главы Ливенского района. Главным
претендентом на победу сейчас является команда
Речицкого сельского поселения.
По итогам игр первого круга футболисты из Речицы сумели на�

брать 10 очков. С разницей в 3 очка в турнирной таблице плотно
разместились команды Сергиевского, Беломестненского сель�
ских поселений и команда «Олимп» Крутовского сельского посе�
ления. Команда предприятия «Ливнынасос» набрала 4 очка и сей�
час занимает 3�е место. Она является самой динамично развива�
ющейся футбольной командой в районе. В числе ее самых актив�
ных болельщиков и директор предприятия Е.К. Бабарыкин.

Смогут ли заводчане побороться за пальму первенства в рай�
онном чемпионате — покажут игры второго круга. Они начнутся
уже в ближайшее время.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Мой главный вопрос
для главы района
В Краснозоренском районе любой
житель может задать вопрос главе
района Анатолию Ивановичу
Горшкову, обратившись в ... газету.
Такая рубрика «Вопрос главе района»

когда�то существовала в районной газете
и теперь появилась вновь по инициативе
газеты. Дело в том, что не каждый житель
может запросто приехать в райцентр, что�
бы разрешить какие�то свои проблемы,
проконсультироваться в районной адми�
нистрации, а задать свой вопрос по теле�
фону или отправить его по почте возмож�
ность есть. Ответы можно будет прочитать
в районной газете.

Первые вопросы уже начали поступать.

Темы самые разные: благоустройство
района, водоснабжение, газификация,
проблемы бытового обслуживания, напри�
мер, работа бани. Людей интересуют мно�
гие проблемы. И с просьбой спилить ста�
рые и, видимо, опасные тополя тоже обра�
щаются к главе района.

Телефоны, по которым краснозоренцы
могут обратиться к Анатолию Ивановичу,
2�13�46 и 2�11�63 (ежедневно, кроме суб�
боты и воскресенья).

За помощью 
к депутату
На днях в Красной Заре депутат
областного Совета народных
депутатов по округу №23 Лариса
Васильевна Удалова вела прием
граждан — жителей района.

Об этом приеме было объявлено зара�
нее. Люди записывались, ждали приезда
депутата, и поэтому в день приема собра�
лось много народа. Во второй половине
дня с 15 до 19 часов Лариса Васильевна
выслушивала просьбы краснозоренцев,
отвечала на интересующие их вопросы,
советовала, поддерживала. Более 30 че�
ловек приняла в тот день депутат Удалова.
Люди интересовались вопросами газифи�
кации (это и понятно, ведь Лариса Василь�
евна генеральный директор ООО «Орел�
регионгаз»), спрашивали о перспективах
района, о трудоустройстве и о многом
другом. Какие�то вопросы были решены
сразу, какие�то переадресованы другим
службам. На приеме вместе с депутатом
присутствовал и глава района А.И. Горш�
ков.

И. ФИЛИНА.



514 июля 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ
МЦЕНСК МЦЕНСКИЙ РАЙОН

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН СОСКОВСКИЙ РАЙОН

ТРОСНЯНСКИЙ РАЙОН

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

ПОКРОВСКИЙ РАЙОН

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН

УРИЦКИЙ РАЙОН

ОРЕЛ

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

В районном краеведческом музее

открыта выставка кукол. В

основном на ней представлены

работы народной умелицы из

посёлка Звезда Валентины

Степановны Ефимовой.

На стендах — легко узнаваемые ге�
рои сказок «Волк и семеро козлят»,
«Три поросёнка», «Курочка Ряба» и др.
Здесь же пестрые куклы в националь�
ных костюмах. И все — со своими ха�
рактерами, все добрые, как и их «ма�
ма».

Валентина Степановна (на снимке

— слева) была на открытии выставки,
рассказывала ребятишкам о своих
игрушках, о том, как из, казалось бы,

ни на что не годных лоскутков, верё�
вочек и прочего появляются на свет
куклы — как живые — и забавные зве�
рушки.

На выставке также представлены ра�
боты других умельцев: куклы специали�
ста Дома детского творчества Т.А. Ма�
зановой, глиняные куклы учителя Хо�
тимль�Кузменковской школы Т.Е. Остан�
ковой. Отличились и юные куклотворцы:
внимание посетителей выставки неиз�
менно привлекают куклы хотынецких
школьников Кирилла Шишкина и Сергея
Газукина, сделанные из... обычных нос�
ков.

Татьяна РАСТОРГУЕВА.

Фото автора.

Приятно отдохнуть 
на Беленьком пруду
Живописное место с радующим слух названием —
Новый Беленький пруд — нынешним летом стало
еще краше, а главное — комфортнее для
отдыхающих.
Теперь здесь официальная зона отдыха со всеми необхо�

димыми атрибутами и песчаным пляжем. Не забыты и малы�
ши: для них оборудована игровая площадка с грибком.

Все это сделано специалистами ООО «Ремонтник». А вот
молодые сосенки, обрамляющие зону отдыха, — дело рук со�
трудников райадминистрации. Позаботились и об автолюби�
телях: обустроено место для стоянки.

Новый Беленький пруд, как и предполагалось, стал люби�
мым местом отдыха. И не только малоархангельцев. Теперь
главное — чтобы отдыхающие с уважением относились к тру�

ду тех, кто позаботился об их приятном времяпрепровожде�
нии.

Антонина РУСАНОВА.

Дороги одеваются в асфальт
Ушли в прошлое времена, когда до деревни Костино
из Малоархангельска добирались по размытой
непогодой дороге.
В минувшем году специалисты ДПМК из Глазуновского рай�

она проложили здесь асфальт. Но на этом работы не прекрати�
лись. В скором времени асфальтированная дорога пройдет по
всей деревне. А это ни много ни мало полтора километра.

Но не только у жителей Костино есть повод порадоваться
благоустройству своего населенного пункта. В селе Дубовик
длина асфальтированной дороги вдоль жилых домов составит
более километра. Руководство ООО «Дубовицкое» строит до�
рогу хозспособом при поддержке районной администрации.

Антонина ЛЕСКОВА.

Такое решение принято на заседании
районного Совета народных депутатов, ут�
вердившего Положение «О гербе и флаге
Покровского района».

Этому предшествовал конкурс, выявив�
ший победителя в изготовлении официаль�
ных символов района. Им стал Ю.И. Нови�
ков — учитель по профессии, окончивший в
свое время худграф пединститута.

Традиционную орловскую символику

(изображение орла) автор искусно соеди�
нил с районной: в центре герба — каравай
как символ земледелия, хлебосольства,
добрых и щедрых крестьянских традиций.
Нет необходимости подробно описывать
изображение на гербе — скоро его можно
будет увидеть на флаге района, развеваю�
щемся над зданием районной админист�
рации.

Петр СЕМЕНОВ.

Никто не остался 
без поддержки
Малообеспеченные жители Шаблыкинского района

получают существенную помощь через центр

социального обслуживания населения района.

Только за первое полугодие текущего года

социальная помощь оказана 696 жителям района на

сумму 349,7 тысячи рублей (в том числе 248

пенсионерам — на сумму 67,2 тыс. руб., 90

инвалидам — на 54,6 тыс. руб., 274 семьям с детьми

— на 187,5 тыс. руб.).

Кроме того, центр оказывает нуждающимся социально�
бытовые услуги: погрузочно�разгрузочные работы, предос�
тавление транспорта, распиловка и колка дров, мелкий ре�
монт жилья и надворных построек, помощь в обеспечении

топливом. С начала года такие услуги получили 184 нуждаю�
щихся жителя района.

Специалистов 
готовят по контракту
В течение года в Шаблыкинской средней школе

работает нулевой курс Орловского государственного

университета, на базе которого из сорока учащихся,

посещавших занятия, 20 поступили на заявленные

факультеты этого вуза.

В рамках контрактной подготовки специалистов в настоя�
щее время определены десять выпускников на прием в вузы
и средние специальные учебные заведения. На протяжении
последних пяти лет специалисты, прошедшие обучение по
контракту, возвращаются в район.

Лилия КАТКОВА.

В первом полугодии 2007 года на территории района
зарегистрировано четыре дорожно9транспортных
происшествия, в которых один человек получил
ранение. Погибших нет.
Протяженность автомобильных дорог в Сосковском райо�

не составляет 107,4 километра. К сожалению, большинство
из них находятся в неудовлетворительном состоянии и тре�
буют срочного ремонта.

По�прежнему одной из главных проблем, с которой прихо�
дится сталкиваться сотрудникам ГИБДД, остается выпуск на
линию автотранспорта с техническими неисправностями. В
связи с этим за прошедшие полгода было привлечено к уго�
ловной ответственности 20 должностных лиц, а также выдано
15 предписаний руководителям организаций и предприятий.

Особое внимание Государственная инспекция безопасно�
сти дорожного движения продолжает уделять контролю за

содержанием дорожно�уличной сети, которая вызывает мно�
гочисленные нарекания. Семь должностных лиц (среди них
— руководители дорожных служб и главы сельских поселе�
ний) подвергнуты административному наказанию.

За первое полугодие сотрудники ГИБДД зафиксировали
316 нарушений Правил дорожного движения. Если говорить
более конкретно, то на территории района было выявлено 23
случая управления транспортным средством в состоянии ал�
когольного опьянения, 58 фактов превышения установлен�
ной скорости движения, 23 человека сели за руль машины, не
имея водительских прав.

К счастью, за данный период на территории района не за�
фиксированы дорожно�транспортные происшествия, совер�
шенные по вине пьяных водителей. Видимо, пока сопутству�
ет везение. Надолго ли?

А. КУЛЕШКОВ.

Учителя урицких школ не привыкли
перекладывать организацию летнего
отдыха детворы на плечи родителей.
Они сами заботятся о том, чтобы сен�
тябрьские сочинения их учеников были
яркими и интересными. Вот уже не�
сколько лет подряд педагоги организу�
ют экскурсии для школьников по горо�
дам России и всякий раз убеждаются:
более всего дети желают отправиться в

Санкт�Петербург полюбоваться белыми
ночами. Недавно из Северной столицы
вернулась очередная группа старшек�
лассников. Ребята находились в Петер�
бурге в течение нескольких дней, жили в
гостинице кадетского корпуса. Школь�
ники побывали в Эрмитаже, Петергофе,
Царском Селе, посетили Петропавлов�
скую крепость.

— Этим летом наши ребята, к сожа�

лению, не успели на ежегодно проводи�
мый праздник «Алые паруса» (выпуск�
ной на Неве) из�за немного запоздав�
ших результатов ЕГЭ, — сказала дирек�
тор комплексно�молодежного центра
«Юность» Н.С. Утина. — Но они видели
белые ночи, незабываемыми были про�
гулки по ночному Петербургу.

Кстати, каждый год на экскурсию в
Санкт�Петербург отправляются и ребята
из неблагополучных семей. Такую воз�
можность им предоставляет директор
ОАО «Золотой Орел» депутат облсовета
С.Г. Потемкин, который взял на себя обя�
зательства по оплате путевок.

Н. ВИКТОРОВА.

Куклы — как люди

Прогулки по ночному Питеру
Помните, как в первые дни каждого учебного года мы садились за

школьные парты и писали сочинение на тему «Как я провел лето»? Мы

делились впечатлениями от дальних поездок, рассказывали о

приключениях, которые до сих пор остаются в памяти каждого.

В первом полугодии погибших нет

Знаковое событие
Скоро на фасадах зданий органов муниципальной власти, на официальных

бланках, удостоверениях депутатов райсовета и т.п. появится новая

символика — герб Покровского района. 

В Змиёвке уже есть храм
Михаила Архангела, но он на�
ходится на окраине посёлка.
Думается, что с появлением
новой церкви большее коли�
чество людей сможет обра�
щать стопы к «божьему до�
му».

Работы ведутся неспешно
и основательно, но уже
сквозь строительные леса
можно оценить монументаль�
ность и красоту возводимого
храма.

Анжела САЗОНОВА.

Фото автора.

В четверг состоялось внеочередное заседание
Орловского городского Совета народных депутатов. В
повестке дня инициированного мэром заседания
значился один вопрос: о внесении изменений в бюджет
города текущего года.
Начальник финансового управления мэрии А.Н. Коробова со�

общила о дополнительных поступлениях в бюджет. Эти средства
планируется направить управлению коммунального хозяйства на
ремонт дорог, озеленение, решение других проблем благоуст�
ройства областного центра. Также деньги получат управление
образования, трамвайно�троллейбусное предприятие, управле�
ние капитального строительства, городской роддом. Депутаты
приняли изменения в бюджет.

В повестку дня уже в ходе сессии был предложено включить
дополнительный вопрос — о внесении изменений в Положение
«О порядке владения, пользования и распоряжения муниципаль�
ным имуществом». Кроме того, в разделе «Разное» была заслу�

шана информация о реорганизации районных администраций,
выполнении программы ремонта дорог и подготовке учреждений
образования к новому учебному году.

Мэр Орла рассказал депутатам о совещании с мэрами крупных
городов, которое прошло недавно под эгидой «Единой России». В
этом году город получит 257 миллионов 600 тысяч рублей на до�
рожное строительство. А.А. Касьянов сообщил, что проектно�
сметная документация уже готова, объявлен конкурс на выполне�
ние работ. Сейчас ремонт городских дорог осуществляется бла�
годаря поддержке областной администрации, выделившей на эти
цели 50 миллионов рублей.

Председатель горсовета В.И. Уваров отметил, что город бо�
лее активно должен участвовать в софинансировании этой рабо�
ты. Один из шагов — поправки, принятые депутатами в бюджет
Орла. Они позволят направить дополнительные средства на ре�
монт дорог.

Соб. инф.

Дополнительные средства на ремонт дорог

Подобно курским соловьям
Доброй традицией становятся выступления полюбившегося на

Орловщине фольклорного ансамбля Дома культуры

Троснянского района «Красавушки» на курской земле. 

Совсем недавно коллектив вернулся с международной курской «Ко�
ренской ярмарки», а теперь «Красавушек» вновь пригласили на родину
курских соловьёв — на фольклорный праздник «Играй, гармонь, звени,
частушка!»

Народные песнопения звучат сегодня на центральной площади горо�
да Железногорска. Фольклорный праздник приурочен к пятидесятиле�
тию города.

Троснянцы, так же как и народные самодеятельные коллективы из
других областей, поздравляют Железногорск своей фольклорной про�
граммой, основанной на песенных, обрядовых местных традициях.

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

В докладе председатель совета рай�
по Е.А. Васильева отметила, что, не�
смотря на большую конкуренцию, оп�
ределённые финансовые трудности,
коллектив профессиональный празд�
ник встретил с неплохими показателя�
ми. Совокупный объём деятельности
составил более 74,5 миллиона рублей,
что на 4% выше показателей аналогич�
ного периода 2006 года. На душу насе�
ления продано товаров на 2450 рублей.
Это на 650 рублей выше областного по�

казателя. Увеличился товарооборот в
торговле, в которой 60% составляют
товары местного производства. Дости�
гнут рост объёмов в общественном пи�
тании — на 18%. Производительность
труда выросла на 16%. Стабильно ра�
ботает заготовительная отрасль, не�
плохо развивается бытовое обслужива�
ние.

Как и прежде, совет и правление рай�
по уделяли много внимания реконструк�
ции торговых предприятий и укрепле�

нию материально�технической базы. За
пять месяцев 2007 года на эти цели из�
расходовано 1,5 миллиона рублей. Вес�
ной открылась аптека в посёлке Заре�
ченском, на днях заработал аптечный
пункт в посёлке Шиловском, произве�
дён ремонт магазинов и знаменской пе�
карни, построено новое овощехранили�
ще. Кроме того, приобретено холодиль�
ное оборудование, на 50% обновился
автомобильный парк, единая информа�
ционная сеть пополнилась тремя ком�
пьютерами.

Лучшие работники «Единства», вете�
раны потребкооперации награждены по�
чётными грамотами облпотребкоопера�
ции, администрации района, районного
Совета народных депутатов и райпо.

Н. ФЕДОРЧУК.

«Единство» позиции не сдаёт
В первую субботу июля отмечался Международный день кооперации. К

этой дате было приурочено торжественное собрание коллектива

районного потребительского общества «Единство», на котором

подведены итоги работы за истекшие пять месяцев.

Местным главам
предложено
поторопиться
На очередном совещании в

районной администрации

подняты вопросы продолжения

газификации и подготовки к

зиме.

Проводивший совещание первый за�
меститель главы района А.В. Савельев
обратил внимание присутствовавших
глав сельских поселений на недостаточ�
но активную помощь сельским тружени�

кам в проведении газа. «Необходимо
иметь проектно�сметную документацию
на строительство газовых и водопро�
водных сетей, чтобы войти в федераль�
ные программы для обеспечения фи�
нансирования», — подчеркнул Савель�
ев. При этом он особо подчеркнул необ�
ходимость своевременного расчета за
поставляемое топливо.

Была также поставлена задача при�
ведения в порядок дорог в сельских на�
селенных пунктах. 

Обсуждая вопрос подготовки к осенне�
зимнему сезону, участники совещания
обратили внимание на вопрос переподго�
товки операторов газовых котельных.

Кроме того, на совещании шла речь о

необходимости проведения собрания с
жителями по выбору способа управле�
ния многоквартирными домами.

День рыбака
8 июля любители посидеть с

удочкой собрались на районные

соревнования по любительской

рыбной ловле.

Для такого способа отметить тради�
ционный День рыбака был выбран жи�
вописный берег Зуши в районе Воро�
тынцевской ГЭС. Клев был, и хорошее
настроение участников праздника не
подмочила даже пасмурная погода.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

А праздник всякой душе необходим
— он радость дарит, силы даёт. Таким
радостным событием стал для жите�
лей Никитино праздник малой дерев�
ни, который организовали работники
Новодеревеньковского районного
центра культуры и Михайловского
сельского дома культуры Н.А. Щёкина,
Л.А. Филимонова, В.Н. Шатеев и дру�
гие.

Накануне мероприятия организато�

ры выехали на место, познакомились с
жителями, узнали, кто когда и кем ра�
ботал, где воевал, как долго живёт в
деревне, и назначили дату и место про�
ведения мероприятия. Решено было
провести праздник у дома пенсионера
С.И. Котикова, который раньше работал
участковым.

— Хозяева праздника накрывают
стол, бабулечки свои блины и пироги
приносят, квас, — говорит методист

РЦК Лидия Васильевна Кожухова. — Ор�
ганизуется выставка народного творче�
ства, местные мастерицы вязаные из�
делия представляют, старинные вышив�
ки.

Звучали над селом русские народ�
ные песни в исполнении участников ху�
дожественной самодеятельности, све�
тились благодарной радостью глаза
стариков.

Приняли участие в мероприятии и
местные цыгане, которые осели в Ники�
тино. Зажигательные цыганские песни и
пляски под гитару только добавили ко�
лорит празднику.

Анжела САЗОНОВА.

Праздник малой деревни
Есть в русской глубинке селенья, в которых всего несколько домов и

нет ни магазинов, ни клубов. И течёт в этих местах жизнь ровно, без

особых праздников.

Всего в городе Мценске — 34 учреж�
дения образования: 12 детских садов, 8
школ, гимназия, лицей и 12 внешколь�
ных учреждений. Для их подготовки к
новому учебному году в городском уп�
равлении общего и профессионального
образования был составлен специаль�
ный план�график, согласно которому на
содержание и текущий ремонт выделе�
но 575 тысяч рублей, на капитальный —
550 тысяч.

В средней школе №8 ремонтируют
кровлю. Приобретено материалов на

192 тысячи рублей. Теперь дожди октя�
бря едва ли помешают учебному про�
цессу. Уже отремонтированы крыши 9�й
школы, гимназии и спорткомплекса.

В нескольких детских садах приведе�
ны в порядок прогулочные веранды.
Уютные и нарядные, они непременно
порадуют малышей.

Обновлённым фасадом встретит пи�
томцев средняя школа №1. Похорошел
и 10�й детский сад. Ходить в такой —
одно удовольствие.

Во всех без исключения образова�

тельных учреждениях ведутся отделоч�
ные работы. В классах красят, белят, мо�
ют.

При подготовке к новому учебному
году особое место отводится проверке
отопительных систем школ и детских
садов. По данным управления образо�
вания администрации г. Мценска, все
образовательные учреждения произве�
ли гидравлические испытания систем
отопления, замену и ремонт задвижек
на тепловых узлах. 24 учреждения уже
получили паспорта готовности отопи�
тельной системы.

— Ремонтные работы ведутся по пла�
ну и без сбоев, — заверили нас в управ�
лении.

Ольга ЧАНОВА.

Семинар молодых писателей России, пишущих для

детей, пройдёт на следующей неделе на мценской

земле. В орловский край приедут начинающие

писатели из Москвы, Саранска, Ростова9на9Дону,

Северодвинска и с Сахалина. Но будут они не одни, а

вместе с прославленными мастерами: А. Усачёвым,

Э. Успенским, В. Воскобойниковым.

Открытие семинара намечено на 16 июля. Первая дискус�
сия о современной литературе для детей пройдёт на родине
И.С. Тургенева в музее�заповеднике «Спасское�Лутовиново».

В программе семинара — мастер�классы с обсуждением
работ молодых авторов, творческие встречи с известными
писателями. Особенно интересным для пишущей молодёжи
будет мастер�класс Владимира Маканина. У участников се�

минара впереди лекции, «круглые столы», общение с издате�
лями, представителями библиотек и иллюстраторами дет�
ских книг.

Но самое главное — писателей как маститых, так и только
встающих на крыло ждут встречи с юными читателями. На 17
июля запланирована поездка в детский оздоровительный ла�
герь «Юбилейный» под Мценском. А 18�го писатели будут в
детской библиотеке имени М.М. Пришвина в Орле. Ребята
смогут задать вопросы автору книг о следопытах�колобках и
любимых обитателях деревни Простоквашино.

Семинар продлится до 20 июля. Его организатором высту�
пил Фонд социально�экономических и интеллектуальных
программ.

Ольга ЧАНОВА.

Школы на ремонте
Летние каникулы добрались до своего экватора. Детвора продолжает

отдыхать, а в школах полным ходом идут ремонтные работы.

Детские писатели в гостях у амчан

Строится 
в посёлке храм
Центр посёлка Змиёвка станет благороднее и

привлекательнее, когда в его архитектурный вид

впишется строящийся храм — 

церковь Вознесения Господня.


